

### Guipúzcoa logra que 15 familias acojan menores

Un total de 15 familias de Guipúzcoa acogerán a partir de este verano a una veintena de menores que viven en pisos tutelados y cuyo retorno con sus padres biológicos resulta "imposible". Los menores forman siete grupos de hermanos, de los que cuatro pasarán a vivir con sendas familias. Otras 11 han expresado su voluntad de acoger a un menor de forma individual, según informó ayer la Diputación.

### "Tolerancia cero" para vender alcohol a menores

El Departamento de Vivienda y Asuntos Sociales y las tres cámaras de Comercio vascas han acordado mantener "tolerancia cero" para prevenir la venta y el consumo de alcohol de menores de 18 años. Según la Encuesta Euskadi-Drogas 2006, siete de cada diez menores beben alcohol los fines de semana y cuatro de cada diez "de forma abusiva". La edad de inicio con el alcohol se sitúa en los 14 años.— AGENCIAS

### Las exportaciones suben un 9,2% de enero a marzo

Las exportaciones de empresas vascas crecieron un 9,2% durante el primer trimestre del año, según los últimos datos difundidos ayer por el Eustat. Las ventas a la UE crecieron un 12,5%, destacando las realizadas a Alemania (25,7%). La cuantía total de las ventas al exterior ascendió a 4.544,2 millones de euros, frente a los 4.162,3 millones del mismo período del año pasado.

### 16.000 viajeros en el metro nocturno del viernes

Un total de 16.257 personas utilizaron el primer servicio nocturno de verano de Metro Bilbao el pasado viernes. El servicio dura entre las 11.00 y las 7.00. Según informó la compañía, la jornada nocturna transcurrió sin incidentes.

### MCC impulsará el empleo cooperativo

La Junta de Congressistas de MCC ha aprobado por unanimidad una ponencia sobre su política socioempresarial 2009-2012 con el reto principal de la generación de empleo, preferentemente cooperativo, y "en sintonía con el objetivo básico corporativo de implicarse en el entorno próximo". También se aprobó una segunda ponencia para "fortalecer los valores cooperativos".— EP

### El PSE pide un plan de gestión de aves carroñeras

El PSE-EE ha propuesto en el Parlamento que se elabore un plan de gestión para las aves carroñeras en un plazo de seis meses. Esta iniciativa ha sido presentada por el parlamentario José Luis Anda, después de que en los últimos días se haya conocido que grupos de buitres han atacado y dado muerte a varias vacas y terneros para alimentarse.

### Un número de taxi único para los guipuzcoanos

La Diputación de Guipúzcoa destinará 630.000 euros a subvencionar los aparatos, hasta un 75% de su valor, con los que se implantará el teléfono único para pedir un taxi en cualquier municipio guipuzcoano, excepto San Sebastián, y cuyo funcionamiento empezará a final de mes.— EFE



Joaquín Estefanía (en primer término) y Justo Navarro, ayer en la Feria del Libro de Bilbao. / LUIS ALBERTO GARCÍA

## Estefanía recalca que los europeos no se merecen tener una UE sumida en la parálisis

Justo Navarro lamenta en su última novela la banalización de los medios de comunicación

P. G. D., Bilbao  
Los europeos no se merecen una UE "paralizada". Bajo esta premisa, Joaquín Estefanía, director de la Escuela de Periodismo UAM/EL PAÍS, reclamó ayer la

Constitución europea para "evitar que los años de eurooptimismo se conviertan en una frustración". Estefanía, quien presentó en Bilbao su último libro *La larga marcha* (Península), destacó la importancia

que en los últimos 50 años ha tenido Europa en el desarrollo de España. Junto a él, Justo Navarro presentó también su última novela, *Finalmusik* (Anagrama), y criticó la banalización del periodismo.

En la carpa de la Feria del Libro de Bilbao se encontraron ayer dos obras completamente distintas y sus autores. Estefanía presentó una crónica periodística que se acerca a la historia desde su propia experiencia profesional a lo largo del último medio siglo de España. Navarro habló de su relato, en el que se mezclan en Roma la realidad y la ficción a través de las andanzas de un traductor en el verano de 2004. Sentado junto al ex director de EL PAÍS, Navarro aseguró que su libro quiere criticar la banalización de la realidad que están causando actualmente los medios de comunicación e hizo una referencia puntual a la televisión.

Así, censuró que eventos de

mínima trascendencia se conviertan en grandes cuestiones, mientras las principales realidades pasan desapercibidas. Estefanía abundó en esta reflexión con un ejemplo, compartido por el novelista, sobre la realidad española: aseguró que resulta una paradoja que en una época de corrupción urbanística, y en plena campaña electoral, la gran preocupación y las informaciones sobre esta cuestión girasen en torno a la detención de la tonadillera Isabel Pantoja.

El subtítulo de la obra de Estefanía —*Medio siglo de política (económica) entre la historia y la memoria*— refleja el espíritu con el que la ha abordado su autor: la perspectiva de

un periodista y economista que indaga en el curso de la historia. Estefanía, quien precisó que su trabajo busca llegar a todos los fenómenos del último medio siglo desde la economía, y no a la inversa, reconoció que su visión es, sin duda, muy distinta a la de un historiador. Recordó que en su trayectoria profesional ha podido conocer a algunos de los protagonistas de la historia española en estas cinco décadas.

Así, mientras el historiador se documenta sobre los hechos, él ha consultado los documentos y ha mantenido conversaciones con responsables políticos y sociales. Gran parte de su trabajo se basa en un ejercicio de memoria. Estefanía recorre en

600 páginas lo que ha significado "el concepto de Europa" para España y cómo por motivos económicos, políticos o por la suma ambos, durante el final del franquismo, la Transición y la consolidación de la democracia los españoles han mirado siempre a Europa.

El periodista se cuestionó la actual situación de la UE, el período de estancamiento en su integración. Afirmó que los años de eurooptimismo, en los que los españoles estaban siempre a la cabeza de la UE, pueden terminar en frustración si no se produce un cambio. Por ello, pidió que el proyecto de Constitución europea, que lleva ya dos años paralizado, sea recuperado.

## La UPV y la UNED darán posgrados por Internet

EL PAÍS, Bilbao  
La Universidad del País Vasco (UPV), la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) y Eusko Ikaskuntza suscribieron ayer en Bilbao un convenio de colaboración por el que ofertarán estudios de posgrado y formación continua a través de Internet. El rector de la UPV, Juan Ignacio Pérez; su homólogo de la UNED, Juan Gimeno, y el presidente de Eusko Ikaskuntza, Javier Retegui, firmaron este convenio, que pretende facilitar la impartición de enseñanzas conjuntas con soporte en tecnologías de la información y de la comunicación.

El ámbito de aplicación del convenio serán los títulos propios de estudios de posgrado, los estudios oficiales de posgrado y los cursos de formación continua. Aunque el objetivo prioritario de este acuerdo es la enseñanza virtual, no se excluye la posibilidad de colaboración en actividades presenciales.

Las dos universidades otorgarán validez académica a los cursos, siguiendo la normativa que regula la concesión de los títulos de cada uno de los posgrados y los de formación continua.

Todos los títulos diseñados o impartidos bajo la regulación de este convenio se hallan abiertos a

la incorporación de otras universidades, siempre que haya acuerdo entre los tres firmantes del convenio.

De cara al próximo curso 2007-2008, se han organizado seis títulos propios de estudios de posgrado (dos de maestría y cuatro de especialistas universitarios), que abarcan materias como el Derecho ambiental, el Derecho del comercio internacional, la planificación lingüística, los derechos humanos, los estudios vascos o el derecho constitucional de la UE.

Para los próximos cursos, el reto consiste en profundizar y trabajar en la demanda de la socie-

dad, haciendo participar a entidades no académicas que han aplicado avances en sus planteamientos científicos, técnicos u organizativos, así como en el mundo de la reflexión y del análisis, para que los traduzcan en procesos formativos avanzados, según explicaron sus responsables.

Tras la firma, en representación de las tres instituciones, Juan José Álvarez, director del centro de la UNED de Bergara, explicó que con este convenio "se anticipa el escenario de Bolonia", el espacio universitario europeo, al sumar el esfuerzo de tres entidades "para dar un servicio de calidad al estudiante".